

San Salvador, le 8 mai 1984

INTRODUCTION:

En réponse à l'invitation du Gouvernement du Salvador, le vice-premier ministre et secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures a nommé des observateurs à l'occasion du deuxième et dernier tour de scrutin qui s'est déroulé le 6 mai 1984. Comme ce fut le cas pendant le premier tour de scrutin, le rôle des observateurs a consisté à faire rapport sur l'intégrité du processus électoral et à déterminer si le scrutin s'est déroulé avec sérieux et d'une manière conforme aux principes démocratiques généralement reconnus.

Le mandat de l'équipe canadienne consistait à observer les élections et à présenter un rapport à ce sujet, et non à se prononcer sur la situation politique dans ce pays. La composition de l'équipe d'observateurs avait été légèrement modifiée pour ce deuxième tour de scrutin. M. Gordon Fairweather est demeuré en charge de l'équipe, mais c'est depuis Ottawa qu'il a coordonné les efforts de ses collègues. Il a été remplacé au Salvador par M. Warren Bailie, directeur général des élections de l'Ontario. MM. R.A. Gould, directeur général adjoint des élections du Canada, et F.M. Filleul, ambassadeur du Canada au Salvador, ont à nouveau fait partie du groupe d'observateurs. Ils ont été secondés par Mlle Suzanne Howell de l'ambassade du Canada.

MODIFICATIONS AU SYSTEME PRÉCÉDENT:

Comme l'avait indiqué l'équipe d'observateurs après l'élection du 25 mars, la désorganisation administrative engendrée par un certain nombre de facteurs constituait le principal problème. A notre arrivée à San Salvador, le 2 mai, nous avons surtout rencontré des responsables des élections afin de savoir quels changements avaient été apportés en vue d'éliminer ou d'atténuer ce problème.